

CHRONIQUE DU COQ... DE NOTRE CLOCHER

Drôle de Printemps cette année : Un froid de canard, des inondations terribles pour l'avenir des ruis et des saïdies...

Quand on dit que dans les Vosges il n'y a que les mois de Juin et Juillet où on n'est pas obligé d'allumer du feu pour se chauffer... Eh bien, c'est vrai !

Mais cela n'empêche pas la vie à la Verrière d'être très active...

Dimanche 17 Avril : PREMIERE COMMUNION (Privée)

de 28 jeunes garçons et fillettes après une excellente préparation-retraite de 4 jours :

Cérémonie toute simple mais tellement belle où tous ces enfants enfoirés de leurs parents reçoivent JESUS pour la première fois de leur vie, leur première Pâques) : car c'est bien la vraie Première Communion... A 13 ans ce sera l'autre dans la vie, avec les Promesses du Baptême et l'aide du St-Esprit pour devenir, demain, un vrai militant !

—
2, 3, 4 Mai 1955 :

FETE DU PERE MOYE, à Portieux

Ces fêtes furent splendides et firent parler d'elles dans toute la France : La journée du 4 mai (anniversaire de la mort de Jean-Maritin Moye à Trèves) fut la plus impressionnante. Le bon effet Mère avait la joie de saluer, au nom de toute notre population, la venue à Portieux, de M. le Préfet des Vosges, du Cardinal Feltin, députés, sénateurs et invités de marque.

C'est seulement le Dimanche suivant que les verriers purent s'associer à ces fêtes en allant admirer à Portieux, les chants et danses des fillettes de tous les pays du monde où travaillent les Religieuses Filles de la Providence.

Les plus admirables (et aussi les plus émouvants) furent les chants en chinois et les splendides et si gracieuses danses des deux jeunes Vietnamiennes dans leurs longues robes si seyantes ; L'Église apporte Dieu à tous les peuples, quel que soient leurs gouvernements, leurs civilisations ou la couleur de leur peau : Tous sont également fils et filles de Dieu.

L'Exposition très intéressante consacrée aux souvenirs de la vie du Père J.-M. Moye (au XVIII^{ème} siècle) sera ouverte pendant tout l'été — au coût nul — et gratuitement bien entendu jusqu'en septembre.

8 Mai 1955 : BRAVO AUX ANCIENS P. G.

qui ont montré, qu'après 10 ans, leur fraternité existait toujours et était toujours aussi vivante et agissante. Après l'hommage rendu à leurs camarades victimes de leurs guerres et leur Réflexion-Prière commune sur la PAIX du Monde au cours de la Grand'Messe du 8 mai et de la cérémonie au monument aux Morts... ils ouvrirent au public, l'Exposition toute simple, humoristique et éducative consacrée à leurs souvenirs de captivité.

Et la journée si bien commencée se termina tout aussi heureusement au cours du Banquet où réna un enthousiasme et une gaité du tonnerre.

Nous remercions les P. G. de Portieux qui se sont associés à nos festivités.

Cette Exposition P. G. restera ouverte (gratuitement) jusqu'à la Pentecôte.



Il y a eu grève à la Verrière Grève des fondeurs (travail très dur et pénible) La grève est toujours une chose grave, alarmante Ça fait réfléchir...

Il faut savoir que le fait de faire grève est un droit Reconnu par la Constitution Française Les travailleurs qui se déclarent à se mettre en grève Ne le font pas à la légère... C'est presque toujours une question de salaire : Salaires très bas - pas toujours en rapport avec la catégorie professionnelle - devant un prix de la vie de plus en plus élevé.

La force du travail : C'est son unité et sa dignité.

Notre Grande Famille

BAPTEMES :

Sont devenus « Enfants de Dieu » par la grâce du leur Baptême :

- 8 Mai 1955. — Pierre Grandmaire, né le 15 avril 1955, à la Verrière, fils de René Grandmaire et de Marie-Thérèse Ferry.
- 8 Mai 1955. — Nelly-Marie Huraux, née le 29 avril 1955, à la Maternité St-Maurice d'Épinal, fille de Roland Huraux et de Jeanine Hatton.

NOS JOIES : MARIAGE :

Sont unis devant Dieu pour fonder un foyer chrétien :

- 21 Mai 1955. — Jean Sander et Geneviève Navier (Choisy-le-Roi).

NOS PEINES :

Sont entrés glorieusement dans la « Maison du Seigneur » par la grâce et la pureté de leur baptême :

- 4 Mai 1955. — Enfant Marie-Christine Ledmia. (9 mois).
- 13 Mai 1955. — Enfant Bernard Martin. (17 mois).

Le Père a eu le chagrin de perdre, à la suite d'une brève et douloureuse maladie, sa cousine germaine Jacqueline Hamel-Louis, arrachée brutalement à l'affection de son foyer et de ses deux enfants.

EXCURSIONS-SORTIES

Dimanche 5 Juin 1955 :
RASSEMBLEMENT DÉPARTEMENTAL DES P. G. A SENONES

Un programme formidable : Une ambiance extraordinaire : Renseignements pour le transport auprès de M. A. Heckmann.

La Section des P. G. de Portieux - Centre organise une excursion, le dimanche 3 juillet 1955 — « A travers toute l'Alsace »

Prix : 830 fr. - S'adresser à M. Gobert, rue E. Huraux, à Portieux.

Enfin « Clartés », comme chaque année propose sa sortie annuelle (Jeudi de la 2^e semaine des Congés Payés)

« A LA DÉCOUVERTE DE STRASBOURG »
...Et le Mardi de la Fête de la Verrière (13 septembre 1955) Notre « Excursion-Pèlerinage » traditionnel : SION-DOMREMY.

Variétés et Bonnes Histoires

Ce qu'on raconte "A LA FRAICHE"

C'EST FRAPPANT

— Les deux garçons-là se ressemblent tellement qu'on les prendrait pour frère et sœur...

BEAUTE TARDIVE

— Oh, celui-là, il n'a jamais frisé, mais maintenant qu'il n'a plus de cheveux, ils bouclent tout autour.

C'EST MAIGRE

— C'est tout ce que le nous donne pour le repas : du fromage avec du « chiché » ?

A LA HALLE

(Il y a un moule qui raye) « Mais non, c'est pas un rale, c'est le creux-là qui fait la bosse... ! »

HISTOIRE DE CHASSEURS

— Autrefois, pour les mauvais temps, c'était bien mieux, les bottes de caoutchouc étaient en crepe...!

DE MAUVAIS POIL

— Depuis qu'ils se sont disputés, ils se regardent comme des chiens de falence dans un jeu de quilles...

UNE SALETTE DANS L'ŒIL

— Oh ! Je vous bien clair, mais c'est brouillé !

ENCORE A LA CHASSE

(J'ai bien tiré le lièvre : J'étais toujours près de mon père... mais il était quand même trop loin. Heureusement pour le lièvre et... pour le papa... à la fois...!)

COMME CA GRANDIT

— Ils doivent déjà avoir une belle grande petite fille !

DE LORDE

— Quand le Radio-Circus est venu à Thaon, j'ai vu qu'ils alignaient leurs camions parfaitement en rond.

DE LA BROUILLE CHEZ DES BONS VIEUX

— Et puis, après tout, nos noces d'argent... Je les ferai bien sans toi...!

A LA FETE DE PORTIEUX

— Oh ! les beaux singes, que c'est « peut » les bêtes-là !

PRECISION

— Je prends un morceau de lapin... c'est pas pour le manger, c'est simplement pour le goûter...!

AUTRE PRECISION

— Dis, papa, pourquoi que les prunes-là sont rouges... ?
— Ben, c'est parce qu'elles sont vertes...!

D'ACCORD

— Mais oui, je vois bien : la petite femme-là dont vous parlez, c'est la bonne grosse qui habite là-bas...!

MISERE

— Les grenouilles de Moselle, il en faut deux pour en faire une, tellement qu'elles sont petites...!

BAGARRE

— Je t'ai flanqué de bons coups de poings avec mes pieds.

ARTISTE

— Oh, tu sais, je n'ai pas besoin de mes lunettes pour chanter...!

DES RAPIDES

— Y a huit jours qu'ils étaient partis qu'ils étaient encore à la même place...!

DROLE DE FAMILLE

— Elles sont six garçons dans la famille...!

ERREUR

J'avais commandé, au bistrot, une bolée de cidre, et ils m'ont amené... un bol !

EVIDENCEMENT

— Avec le vent qui fak, eh-bien, des pommes tombées il ne doit plus en rester beaucoup sur l'arbre...!



VŒUX - AMÉLIORATIONS PROGRES - VŒUX AINSI

Nous avons annoncé dans notre dernier numéro de « Clartés » avril que la question de la réfection des principaux chemins (ainsi que le problème des égouts) était sérieusement étudié par les premiers résultats de ces efforts, en souhaitant que ça ne « traîne » pas des mois et des mois comme d'habitude à la Verrière !

Ces travaux à entreprendre ne résoudront pas cependant toute la question : les caniveaux bouchés, les emplacements devant les cités, le problème des W. C. ne seront pas compris progressivement dans un première tranche des travaux. (Mais nous espérons aussi que ces vœux-bien soient résolus dans la suite).

Il faut donc que toute la population — sans exception — fasse un effort — surtout au début de l'été — pour que la Verrière redevenue un pays propre. (Les anciens diront que la Verrière était plus propre autrefois) et digne de son importance.

Nous proposons 3 améliorations précises et urgentes.

1^o) Suppression des tas de bois devant les chemins : c'est certes une excellente habitude d'économie (qu'il faut encourager et féliciter) de préparer et de prévoir à l'avance son bois. Mais il y a à stocker, pendant des mois et même des années d'immenses tas de bois placés juste sur les rigoles d'écoulement des eaux usées) en équilibre instable et dangereux.

2^o) Nous disons : NON. Il faut que cela cesse : Rien n'empêche d'ailleurs de stocker le bois ailleurs.

3^o) Pour une population ouvrière ou le problème du budget est chaque mois en croissance, on comprend tout l'avantage ça peut représenter l'épargne de quelques poeles, canards et oies : Parfait... Mais de là à faire de la rue une basse-cour : NON.

Nous souhaitons enfin qu'une réclamation soit prise relativement à l'enfouissement des excréments qui doit être fait avec un minimum de précautions : profonds emplacement et couverture avec des désinfectants.

De tels vœux génèrent certainement des habitudes prises : tant pis ! La question est trop grave et il faut une bonne fois pour toutes y porter remède : Cela ne coûte pas cher mais demande un effort ce serait coupable de ne pas vouloir s'y soumettre de bon gré ! Il y a de la santé de nos gosses, de toute la population : Et en cas d'épidémie ce serait trop tard. Alors... montrons donc, par cet effort, volontaire et spontané, que nous nous soucions des uns les autres !

Enfin nous demandons à la Municipalité de bien vouloir rétablir l'éclairage des rues en panne depuis des semaines. On regrette presque les « lumignons » : on y voyait au moins un peu la nuit : L'éclairage est devenu à la Verrière une « sombre » plaisanterie !

VŒUX - AMÉLIORATIONS - PROGRES

LA VERRERIE

SPORTIVE



Saint-Amé (R)-Portieux (1) : 3 à 2

Notre équipe fit un bon match dans l'ensemble et ouvrit le score, cependant le but victorieux de Saint-Amé fut acquis après le temps réglementaire, l'arbitre comptant le temps des surlignes.

Bains (1)-Portieux (R) : Forfait

L'équipe réserve incomplète n'a pu se déplacer à Bains-les-Bains et c'est probablement un « carton » qui a été évité.

Zainvillers (1)-Portieux (1) : 7 à 2

Notre équipe amputée de cinq membres ne pu faire mieux, c'était le dernier match officiel et heureusement cette rencontre n'influait guère le classement.

Portieux (R)-Rainville (1) : 2 à 0

Belle partie de nos jeunes qui firent étalage de qualités, le score aurait dû être plus lourd, mais les shooters n'enrent pas de chance.

Voici le classement final du groupe 16 de 2^e série :

- 1^{er} Saulxures, Zainvillers, 13 pts, 3 Cornimont, 12 pts, 4 Portieux, Golbey, 8 pts et 6 P.T.T. Epinal, 6 pts.

Ent. Nomexy-Charmes (1B)-Portieux (1) :

1 à 1

Match amical où le score est honorable pour nous, car nous n'avons pas souvent récolté de peu de chance, la victoire aurait souri.

Nomexy (R)-Portieux (R) : 5 à 1

Dernier déplacement pour l'équipe réserve qui a fait jeu égal en première mi-temps, et a même dominé, à la fin du match, Nomexy s'est ressaisi et put scorer.

Portieux (R)-Bainville (1) : 2 à 0

Dernier match de la saison, et nos jeunes n'ont pas eu de chance face au leader qui mérite sa place. Au classement, la réserve se trouve 10 avec Damblain, capital : 11 points.

NOUVELLES-JEUNES

EN TROIS LIGNES...

- L'équipe de JUDO fonctionne toujours...
- L'équipe de GUITARE fonctionne toujours...
- L'équipe d'ATHLÉTISME fonctionne toujours...
- Le feu de camp de la Saint-JEAN (2 juillet 1955).
- Le C.S.V.P. organise - fin juin - une splendide fête de nuit...
- Le chalet-Routier « MONTJOIE » se construit (entement mais sûrement) !

Prépare les « CONGES » de la caisse d'allocations familiales pour la semaine du 13 au 19 juillet 1955.

Prépare les « CONGES » de la caisse d'allocations familiales pour la semaine du 13 au 19 juillet 1955.

Prépare les « CONGES » de la caisse d'allocations familiales pour la semaine du 13 au 19 juillet 1955.

Prépare les « CONGES » de la caisse d'allocations familiales pour la semaine du 13 au 19 juillet 1955.

